

22.08.2023

## 1. VERMERK

### **Stellungnahme zur Ausweitung der Öffnungszeiten der Sporthallen**

In der Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und Sport am 15.06.2023 wurde unter TOP 7 der Punkt Aktualisierung der Sporthallenbenutzungsordnung angeführt.

Hierbei sollte durch die Verwaltung eine Abfrage bei den Hausmeistern erfolgen, in der diese Stellung zum Thema Abschaffung der Schließdienste nehmen.

In einem Termin der Hausmeister und des ZGM (vertreten durch Anton Hornstein und Daniel Dierker) wurde dieses diskutiert.

Der Vorschlag der Hausmeister ist, entnehmbar aus der Stellungnahme zum Schließdienst, den Schließdienst abends entfallen zu lassen, da durch eine Verlängerung der Öffnungszeiten der Sporthallen sonst personalrechtliche Probleme bzgl. der Ruhezeiten drohen würden. Stattdessen soll vor Dienstbeginn (aktuell 07:15 Uhr) eine Kontrolle der Sporthallen auf Verkehrssicherheit und Ordnung erfolgen. Für die Hausmeister würden so lediglich die Zuschläge für die Nachtarbeit entfallen. Diese Stellungnahme wurde mehrheitlich (11 Ja/2 Nein) aber nicht einstimmig von den mit der Betreuung der Sporthallen betrauten Hausmeistern unterzeichnet. Aus Sicht des ZGM (Anton Hornstein und Daniel Dierker) bildet die morgendliche Kontrolle und Bereitstellung der Gebäude für den Schulbetrieb ohnehin die tägliche Routine ab. Die diesjährig eingeführte Zeiterfassung bestätigt, was bekannt aber nun auch dokumentiert ist, nämlich dass die Hausmeister mehrheitlich deutlich (bis zu 1 Std) vor dem offiziellen Dienstbeginn (aktuell 07:15 Uhr) ihre alltägliche Tätigkeit aufnehmen müssen, um die erforderlichen Kontrollen, Öffnung der Objekte, Reinigungen und Sicherungen, insbesondere nach Fremdnutzung von Schulhof und Gebäude vor Schulbeginn sicherzustellen. Aktuell führt dies zum Aufbauen von Überstunden, welche aber in der Schulzeit nur bedingt abgefeiert werden können. Durch Neustrukturierung der Arbeiten kann eine für alle Hausmeister gleichmäßige Auslastung sichergestellt werden. Die erforderlichen, bereits jetzt geleisteten Mehrstunden sollten anstatt zum Aufbau nicht abzufeiender Überstunden pauschal ausgezahlt werden. Der Verdienstaufschlag aus dem Schließdienst kann damit ausgeglichen werden. Die Bereitstellung der Sporthallen und die Kontrolle und Dokumentation der Vereine probeweise zu übertragenden Schließ- und Kontrollaufgaben kann durch den morgendlichen Kontrollgang und mittels der Hallenbücher gewährleistet werden. Probleme die der vereinseigene Schließdienst feststellt, aber nicht lösen kann (z.B. durchlaufende Duschen) können der Rufbereitschaft mitgeteilt werden. Die Rufbereitschaft müsste alsdann auf die verlängerte Hallenöffnungs- /Nutzungszeiten angepasst werden.

  
Dierker

2. Abteilungsleiter Anton Hornstein z.K.

  
22/08/23

3. Fachbereichsleiterin Cordula Happe z.K.

12/10/22 10.8.23

4. z.d.A.